

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Lunes 27 de Marzo

El Eco de Cartagena

LAS ISLAS FILIPINAS.

Territorio y poblacion.

I.
El archipiélago filipino se halla comprendido entre los 5 y 21 grados de latitud N., y alcanza una estension máxima de 1950 kilómetros de N. á S., merced á cuya circunstancia y á las de su especial geografía, en aquellas privilegiadas provincias pueden obtenerse todos los productos de la zona tórrida y de las templadas. Su menor distancia del continente chino, es de 630 kilómetros.

En la parte mas septentrional se encuentran las islas Batanes y Babuyan, pequeñas todas, á escepcion de ocho menos insignificantes, y en junto miden 620 kilómetros cuadrados de superficie. La mas septentrional solo dista 120 kilómetros de la isla Ferosa, perteneciente al imperio chino.

Sigue al Sur la estensa isla de Luzon, la isla privilegiada entre todas las islas del mundo tropical, segun Crawford, por su fertilidad, por sus abundantes y caudalosos rios, por sus muchas y estensas bahias, y por todas sus condiciones naturales verdaderamente superiores. Su longitud asciende á 774 kilómetros en el sentido de NO. á SE., y la superficie á 110.940 kilómetros cuadrados, mas 9.340 que miden las diferentes islas que de Luzon dependen, entre las cuales merecen mencion las de Polillo, Catanduanes, Morindugue, Burias, Ticao y Masbate, esta última de 3.637 kilómetros cuadrados.

A la isla de Luzon sigue por la parte del SO. la de Mindoro, de 178 kilómetros de longitud máxima y 9650 de superficie. Hacia el mismo lado se encuentran las islas de Busuagan ó Busuanga, las Caliamianes, con una multitud de islotes, y la isla de la Paragua, cuya ma-

yor dimension es de 429 kilómetros y la superficie de 13.850 kilómetros cuadrados.

Todavía mas SO. continúa la cadena la pequeña isla de Balabac, con estacion naval y distante solo 90 kilómetros de la gran isla de Borneo, situada al Sur.

Contigua y al E. de la Paragua se encuentra la isla de Dumarán, y mas hacia el Oriente, esparcidas en una considerable estension de mar, los grupos de las islas Cuyos y Cagayanes, todos de escasa importancia.

Hacia el S. E. de Luzon, se encuentra la isla de Samar, de 12.175 kilómetros cuadrados de superficie, y al O. las de Leyte, separada por el angosto estrecho de S. Juanico, y con 9.500 k. c. de estension superficial, la de Bohol (11.250,) la de Cebú (5.925,) la de Negros (8.705) y la de Panay (11.790,) con varias islas menos importantes, de las cuales las mas notables son las de Sibuyan Rombon y Tablas hacia el lado de Mindoro, y la de Fuegos ó Siquijor al S. de la de Negros.

Al medio dia de todo este grupo, conocido con el nombre de Las Visayas, se encuentra la importantísima isla del Mindanao, cuya longitud de N. á S., es de 447 kilómetros y de 483 de E. á O. La superficie de esta isla, de la que solo ocupa España pequeñas porciones de territorio, mide 84.730 kilómetros cuadrados ó 87.680, si se le agregan las varias isletas que de ella dependen.

Muy cercana á la parte O. de Mindanao, se halla la isla de Basilan, de 1275 kilómetros cuadrados de superficie y de esta parten en direccion S. O., varios islotes formando como una cadena que enlaza el Archipiélago con la isla de Borneo, y entre las cuales se encuentran la isla de Joló, recientemente ocupada por las tropas españolas, y la de Tavi-Tavi, guardada de piratas moros.

Tales son las principales islas que componen el archipiélago filipino, cuya superficie total asciende á 345.585 kilómetros cuadrados, es decir, al 69 por 100 ó sea, á las dos terceras partes próximamente de la España peninsular. Nuestra nacion

posee, por lo tanto, en la Oceania dominios cuya estension superficial escede á la de Noruega y á la de Italia, y entre las islas que constituyen tan importante colonia, las hay como Cebú, igual en superficie á la provincia de Gerona; como Negros, mayor que la de Almería; como Mindoro y Leyte, mayores que Puerto-Rico y poco menores que la provincia de Lugo; como Samar, igual á la de Lérida; como la Paragua, mayor que la de Sevilla, una de nuestras provincias mas estensas; como Mindanao, poco menor que toda la Andalucía; como Luzon en fin que es mayor que la isla de Cuba, mayor tambien que Portugal, doble que Grecia, tres veces la Suiza y bastante mayor que Navarra, Aragon, Cataluña y Valencia reunidas.

(Se continuará.)

MISCELANEA.

«En Iron Aye,» periódico norteamericano, que consagrado á asuntos económicos, y principalmente de minería, ha publicado un artículo en que pasando revista á varios países con motivo de su concurrencia á la Exposicion de Filadelfia, dice de España:

«España presentará una exposicion muy notable de sus productos y de los de sus colonias. Ha hecho muy importantes progresos en la fabricacion de algodón, principalmente en las provincias catalanas, que consumen cada año unas doscientas mil balas del nuestro. Sus tejidos son tan fuertes y duraderos como los nuestros, y los de clase ordinaria son quizás los mejores de Europa, si bien no son tan baratos como los que nosotros fabricamos. España, con gran sorpresa de toda Europa, fué la que ocupó el primer puesto en Viena por sus alfombras. En manufacturas de cueros se han hecho visibles progresos en aquel país, y se nos reservan seguramente algunas agradables sorpresas respecto de estas manufacturas. Los productos del snelo de Andalucía,

que consisten en vinos, frutas y aceite gozan de reputacion en el mundo. Las riquezas minerales son tan estensas como variadas; y sus plomos, cobres y hierros, formarán una parte importante de su esposicion.

Las producciones de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas no necesitamos reseñarlas aquí constituyan una de las mas interesantes exhibiciones asi como la cochinilla de Canarias.»

El proyecto de organizacion de una Universidad en Siberia se halla actualmente en estudio en el ministerio de Instruccion pública de Rusia.

Gracias al número bastante restringido de cátedras y profesores, el presupuesto anual no pasará de doscientos doce mil rublos poco mas ó menos, presupuesto que es muy inferior al de las universidades de Moscou, Kazan Kief y Khatkof.

El personal de profesores será de 58, de los cuales habrá 11 para la Facultad histórica y filológica, 15 para la de la fisica y matemáticas, 11 para la de jurisprudencia y 20 para la de medicina.

Estos profesores disfrutaran de todos los derechos y privilegios establecidos para los funcionarios del Estado en Siberia.

Muchos habitantes de Ponesk han reunido ya los elementos necesarios para la formacion de una gran biblioteca con destino á la nueva universidad.

Ya ha salido de Nápoles la expedicion italiana que va á explorar el centro de Africa, bajo la direccion del marqués Antinori y costada por la sociedad de geografia de su país.

Se propone explorar principalmente el Africa ecuatorial comprendida entre el reino de Shosah y el lago Victoria Nianza; lleva gran repuesto de chucherías y artículos de poco valor con que obsequiar á los negros, y desde las cercanías de Aden donde piensa desembarcar, se dirigirá á Abkober, capital del reino de Shival, cuyo jefe ya envió hace dos